

CAPTURAN AL ALCALDE DE SANTO TOMÁS PRÓFUGO DE LA JUSTICIA

Después de 50 días, las corporaciones de seguridad mexiquenses **localizaron a Pedro Luis 'N' en Valle de Bravo**; se suma a las detenciones de su esposa y otros 16 cómplices

Texto: CLAUDIA GONZÁLEZ

oluca, Méx. — La Fiscalía
General de Justicia del Estado de México (FGJEM) y la
Secretaría de Seguridad estatal (SSEM) dieron a conocer
la detención del alcalde de
Santo Tomás de los Plátanos, Pedro
Luis N, alias Wicho, quien se encontraba prófugo desde hace 50 días, y
estaba escondido en el municipio de
Valle de Bravo.

Pedro Luis 'N' se había dado a la fuga luego de rendir protesta el 17 de diciembre como presidente municipal de la demarcación sureña y el aseguramiento se realizó por elementos de la SSEM en coordinación con la FGJEM, además de corporaciones federales.

El edil se mantenía prófugo desde hace más de dos meses, luego de darse a conocer que tenía posibles nexos con el crimen organizado; sin embargo, antes de ejecutar su orden de aprehensión huyó de la autoridad con ayuda de al menos 15 colaboradores.

18

aprehendidas

el caso del

Plátanos

relacionadas con

alcalde de Santo

Tomás de los

De acuerdo con las indagatorias, el día que huyó, a las 8:04 horas, rendía protesta en el jardín de la zona centro en Santo Tomás, donde elementos de la Policía de Investiga-



ción, como parte de la Operación Enjambre, llevaron a cabo acciones para detenerio y cumplimentar orden de aprehensión girada en su contra.

No obstante, un grupo de cerca de 15 personas intervinieron para impedir que el edil fuera detenido, quienes golpearon a los servidores públicos de la Fiscalía; a dos de ellos los despojaron de sus pertenencias, además dañaron vehículos oficiales y particulares en los que se desplazaban los elementos policíacos.

Capturados los colaboradores en la huida del Wicho

La investigación por la evasión de Pedro Luis "N", ejecutada entre los días 17 y 18 de diciembre de 2024, logró que autoridades federales y estateles capturaran a 15 individuos, integrantes de entramado criminal en el municipio de Santo Tomás.

Además de su participación en la fuga del Wicho, se encuentran vinculadas a proceso por extorsión, daño en los bienes, abuso de autoridad, robo con violencia, así como el a evasión. Seis de los cuales, se desempeñaban como servidores públicos de ese Ayuntamiento.

Derivado de los hechos, la Fiscalía mexiquense llevó a cabo indagatorias de gabinete y campo que permitieron establecer en grado de probabilidad la intervención de otra persona, Edgar 'N', quien fue detenido el 4 de febrero, mediante acción operativa desplegada en el municipio de San Antonio La Isla, probable intervención en la fuga del alcalde Pedro Luis.

Posteriormente, la Fiscalía estableció que durante la administración 2021-2024, Edgar "N" estaba registrado como servidor público del Sistema Municipal para el Desarrollo integral de la Familia (DIF), del municipio de Santo Tomás, y era una persona cercana a María del Rosario "N", ex alcaldesa del mismo municipio y esposa de Pedro Luis "N", ya que le realizaba trabajos de estilismo.

A su vez, María del Rosario "N" fue detenida el 23 de enero de este año dentro de un residencial de lujo en Toluca y en posesión de más de cinco millones de pesos en efectivo, en donde permanecía oculta desde diciembre, cuando participó en la huida de su esposo Pedro Luis "N". Adicionalmente, enfrenta cargos por extorsión y participación en diversos delitos en Santo Tomás, presuntamente perpetrados por el crimen organizado. ●

El Sol de Toluca

OPERATIVO ENJAMBRE

Cae el alcalde electo de Santo Tomás

XIMENA GARCÍA

Pedro Luis 'N', 'Wicho', prófugo de la justicia y objetivo de las autoridades fue ubicado en Valle de Bravo

Santo Tomás de los Plátanos, Pedro Luis "N" conocido como "Wicho", fue detenido la madrugada de este sábado en el municipio de Valle de Bravo, como parte de las acciones del Operativo Enjambre.

La captura se llevó a cabo por la Secretaría de Seguridad del Estado de México en coordinación con la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, en el marco del Operativo Enjambre, una estrategia dirigida a combatir la corrupción y vínculos entre funcionarios públicos y el crimen organizado.

El detenido era parte de la lista de objetivos prioritarios de la Fiscalía mexiquense, así como su esposa, María del Rosario, quien fue detenida el 23 de enero en una casa de su propiedad ubicada en un residencial en los límites entre Toluca y Metenec.

Pedro Luis "N" había logrado escapar del Operativo Enjambre por primera vez el 22 de noviembre cuando la acción fue

l presidente municipal electo de implementada de manera simultánea en 14 municipios. Cuando los agentes llegaron a su domicilio tanto él como su esposa la exalcaldesa de Santo Tomás de los Plátanos, acusada con tres cargos por extorsión, ya habían huido.

La segunda ocasión fue el 17 de diciembre de 2024, cuando, durante su toma de protesta como alcalde, logró evadir una orden de aprehensión en su contra.

Ese día, elementos de la Policía de Investigación intentaron detenerlo en la explanada municipal de Santo Tomás de los Plátanos, pero un grupo de personas, entre ellas servidores públicos del municipio v policías locales, interfirieron en la detención, por lo que agredieron a los agentes y causaron daños a vehículos oficiales.

Al detenido se le relaciona con la célula del cártel denominado La Familia Michoacana que opera en la región



El detenido fue trasladado por la Secretaría de Seguridad al complejo central de la Fiscalía y más tarde al penal estatal ubicado en Tenango del Valle

Como resultado de estos hechos. 15 personas fueron detenidas y vinculadas a proceso por delitos como daño a los bienes, abuso de autoridad, robo con violencia y evasión.

De acuerdo con información de la Fiscalía del Edomex, "Wicho" enfrenta cuatro órdenes de aprehensión por delitos como extorsión v secuestro, si bien contaba con un amparo, se considera que ya no está vigente porque incumplió una de las disposiciones que era presentarse periódicamente ante el juez.

Uno de los casos en los que está relacionado es el del secuestro del suegro de Teresa "N", excandidata a la alcaldía de Santo Tomás de los Plátanos, quien competía contra Pedro Luis "N", pero decidió bajarse de la campaña.

Además, al detenido se le relaciona con la célula del cartel denominado La Familia Michoacana que opera en la región.

Tras haber sido certificado en las instalaciones centrales de la FGJEM, "Wicho" fue trasladado al Centro de Prevención y Readaptación Social de Tenango del Valle donde quedó a disposición de un juez que definirá en las próximas horas su situación jurídica.

Vale mencionar que el Operativo Enjambre es una iniciativa conjunta de diversas corporaciones de seguridad, incluvendo la Guardia Nacional, la Secretaría de Marina, la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, entre otras.



DETIENEN AL WICHO EN VALLE DE BRAVO

Operativo *Enjambre* cierra capítulo de Santo Tomás

Pedro Luis "N" fue recapturado luego de escaparse en dos ocasiones; está acusado de extorsión y secuestro y ya fue recluido en el penal de Tenango del Valle



REDACCIÓN

Este sábado 8 de febrero fue detenido en el municipio de Valle de Bravo, Pedro Luis "N" alias Wicho tras haberse fugado en dos ocasiones del llamado operativo Enjambre, la primera en noviembre 2024, la segunda cuando llegó a la toma de posesión de la alcaldía de Santo Tomás de los Plátanos, por la que contendió para suceder a su esposa, la alcaldesa de la administración 2021-2024 María del Rosario "N" quien fue arrestada el pasado 23 de enero.

La pareja de alcaldes está acusada de extorsión en contra de comerciantes a los que presuntamente amenazaban de muerte para que pagaran una cuota sobre sus ventas además de filtrar información a grupos delictivos acerca de ■ El Wicho fue certificado en las instalaciones de la FGJEM en Toluca antes de ser trasladado al penal de Tenango del Valle Foto Especial

las personas que reciben remesas del extranjero para que, de igual forma, les exigieran una parte de lo que enviaban sus familiares.

El político ya fue trasladado al Centro de Prevención y Readaptación Social de Tenango del Valle, luego de ser certificado en las instalaciones centrales de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México.

Pedro Luis "N" además tiene una averiguación previa por el delito de secuestro.

Operativo Enjambre

El operativo se puso en marcha en noviembre de 2024. En una primera etapa fueron arrestados 24 servidores públicos por su presunta vinculación con actividades delictivas entre ellos, ocho comisarios o directores de Seguridad Pública, cuatro mandos y diez elementos

de corporaciones policiales de 12 municipios diferentes, además de la expresidenta municipal de Amanalco de Becerra y expresidente del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Tonatico.

Cuando elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) intentaron detener al director de Seguridad Ciudadana de Texcaltitlán, quien, al parecer, accionó su arma de cargo para privarse de la vida.

La fuga de la pareja

La pareja de exalcaldes de Santo Tomás de los Plátanos fue declarada prófuga en noviembre, ella a menos de un mes de terminar su gestión, de él se esperaba que en algún momento de diciembre intentara tomar protesta para ser detenido.

En tanto, ambos eran buscados por la Fiscalía mexiquense para responder por los delitos imputados.

El 17 de diciembre de 2024, en un acto fuera de Palacio Municipal y con la presencia de un representante del gobierno del estado, Pedro Luis "N" protestó el cargo de alcalde de la demarcación. Casi al final de la improvisada ceremonia un grupo de agentes de la FGJEM, vestidos de civiles, intentó detenerlo; pero por segunda vez logró evadir la justicia al salir protegido, mientras algunas personas presentes se enfrentaban con los elementos de la dependencia.

De esta nueva fuga y por el altercado en el que los agentes fueron golpeados se derivaron 15 nuevas órdenes de aprehensión, entre las que cinco fueron para familiares de María del Rosario "N" y de Wicho; tres policías municipales y tres funcionarios del ayuntamiento, acusados de lesiones y ayuda en la evasión del exalcalde electo.

Cae la exalcaldesa

María del Rosario "N" fue detenida en Metepec el 23 de enero de 2025 junto con su hija. Fue trasladada al penal de Santiaguito, en el Valle de Toluca, señalada por el delito de extorsión, entre otros señalamientos también se le acusaba de tener vínculos con el grupo delictivo La Familia Michoacana.

Tras permanecer prófuga por dos meses, su equipo legal había logrado dos amparos para que enfrentara su proceso en libertad. El día en que iba a ser liberada se le fincaron nuevos cargos de extorsión, por lo que fue detenida de nueva cuenta.

Nuevas detencione

Un día antes del arresto del Wicho se logró la captura de un funcionario del DIF municipal de Santo Tomás de los Plátanos, Edgar "N" quien también participó en la evasión del edil y que si bien era parte de la plantilla del organismo, se indicó que trabajaba como estilista para María del Rosario "N".

Resultado ositivo

Hasta la fecha han sido detenidas más de 40 personas, entre ellas alcaldes, directores de Seguridad Pública y otros servidores públicos, acusados de delitos como homicidio, secuestro y extorsión.